

CURRICULUM VITAE

MTRA. NÍNIVE DE FÁTIMA CASTRO MENDOZA.



Preparación Académica:

Licenciatura en Derecho de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Yucatán, en el año 2001.

Maestría en Derechos Humanos, impartida por el Instituto de Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo, de 2017 a 2018.

Maestría en Derecho Judicial, impartida por la Escuela Judicial del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo.

Certificación Internacional en Litigio Estratégico, impartida por el Instituto Interamericano de Responsabilidad Social y Derechos Humanos y el Instituto de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad de la Plata, en el año 2018

Diplomado en Derecho Procesal Constitucional, que se llevó a cabo en la Casa de la Cultura Jurídica “Ministro José Alfonso Abitia Arzapalo”, de la Dirección General de Casas de la Cultura Jurídica y Estudios Históricos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, durante los meses de marzo a agosto de dos mil cinco.

Diplomado en Derecho Administrativo, impartido por el Instituto de Administración Pública del Estado de Quintana Roo, del mes de abril a agosto de dos mil once.

Diplomado de Oralidad Familiar, impartido por el Instituto Universitario Puebla y el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo a través de la Escuela Judicial del Consejo de la Judicatura, de noviembre dos mil trece a marzo de dos mil catorce.

Diplomado en Nuevos Desarrollos sobre Derecho y Familia, impartido por la Escuela Federal de formación Judicial, Órgano Auxiliar del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación, impartido del primero de junio al nueve de diciembre de dos mil veintiuno.

Desempeño Profesional:

Asesora Jurídica en el Instituto para la Construcción, Equipamiento, Mantenimiento y Rehabilitación de las Escuelas en el Estado de Yucatán ("ICEMAREY").

Oficial Judicial en el Juzgado Tercero de Distrito del Vigésimo Séptimo Circuito con Residencia en Cancún, Quintana Roo. De enero de 2003 a julio de 2004,

Asistente Jurídico y Conciliadora, adscrita al Centro de Asistencia Jurídica (Justicia Alternativa) del Poder Judicial Del Estado, en la ciudad de Chetumal, Quintana Roo Del 13 de septiembre de 2004 al 11 de mayo de 2005;

Actuaria adscrita al Juzgado Primero Familiar de Chetumal, Quintana Roo, del 12 de mayo de 2005 al 23 de abril de 2006.

Secretaria de Juzgado adscrita al Juzgado Segundo Familiar de Primera Instancia de Chetumal, Quintana Roo, del 24 de abril de 2006 al 15 de mayo de 2011.

Secretaria de Estudio y Cuenta, adscrita a la Sala Constitucional y Administrativa del Tribunal Superior de Justicia en el Distrito Judicial de Chetumal, Quintana Roo. Del 16 de mayo de 2011 al 7 de noviembre de esa misma anualidad.

Secretaria de Estudio y Cuenta, adscrita a la Sala Mixta (Civil, Familiar y Mercantil) del Tribunal Superior de Justicia del Estado, en el Distrito Judicial de Chetumal, Quintana Roo; posteriormente denominada Segunda Sala Especializada en Materia Familiar y Familiar Oral. A partir del 8 de noviembre de 2011, hasta el 28 de septiembre de 2014.

Juez Familiar Oral de Primera Instancia en el Distrito Judicial de Chetumal, Quintana Roo. Desde el 29 de septiembre de dos 2014 a la fecha.

Coordinadora de Jueces y Juezas en Justicia Familiar y Civil Oral en el Estado de Quintana Roo. Del 1° de marzo del año dos mil diecinueve a la presente fecha.

Capacitaciones, cursos y seminarios:

Del 19 de septiembre al 14 de noviembre de 2003, participe en los cursos de capacitación: Word Avanzado; Excel Intermedio; Excel Avanzado; Powerpoint; Norton Antivirus e Introducción de Redes, impartidos por el Instituto Tecnológico de Cancún con motivo del Programa Nacional de Capacitación en Informática implementado por el Consejo de la Judicatura Federal.

Seminario: "Nuevas Reformas Constitucionales y su aplicación por los Juzgadores en el ámbito jurisdiccional". 11 y 12 de noviembre 2011. Escuela Judicial del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo y Consejo de la Judicatura.

Curso: "Capacitación de Secretarios de Juzgado para la elaboración de Sentencias de Segunda Instancia en Materia Civil. Mercantil y Familiar". Del 28 de noviembre al 9 de diciembre de 2011. Escuela Judicial del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Quintana Roo.

Foro Peninsular para la implementación de reforma Derechos Humanos y Perspectiva de Género. Impartido por el Gobierno del Estado de Quintana Roo a través del Poder Judicial del Estado, el Instituto Quintanarroense de la Mujer y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo. 13 de julio 2015.

Curso "Elaboración de Ensayo y Redacción". Impartido por el Instituto de Estudios en Derechos Humanos de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo. Junio 2017.

Conferencia "Alerta de Violencia de Género y Derechos Humanos". Impartido por el Instituto de Estudios en Derechos Humanos de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo. Octubre 2017.

Curso Especializado en "Litigio Estratégico y Control Difuso de Convencionalidad: los Estados y sus obligaciones internacionales en Derechos Humanos". Impartido por el Instituto Interamericano de Responsabilidad Social y Derechos Humanos y el Instituto de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de la Plata. Cancún, Quintana Roo, febrero 2018.

Curso "Órdenes de Protección para Mujeres, Niñas y Niños que viven en contexto de violencia". Impartido por la Escuela Judicial del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado. Marzo 2018.

Seminario "Género y Derechos Humanos". Impartido por la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo y el Poder Judicial del Estado. Junio 2018.

Conferencia Magistral "La Aplicación de Tratados Internacionales en materia de Derechos Humanos". Impartido por la Escuela Judicial del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado. 27 de junio 2018.

Curso “El Interés Superior de la Niñez en caso de Abuso Sexual en la Infancia y Alienación Parental”. Impartido por la Escuela Judicial del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado. 12 y 13 de julio de 2018.

Curso “Técnicas y Destrezas para el Litigio Estratégico en Derechos Humanos y Control Difuso de Convencionalidad: Desafíos frente a las obligaciones internacionales de los Estados”. Impartido por el Instituto Interamericano de Responsabilidad Social y Derechos Humanos y el Instituto de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de la Plata. San José de Costa Rica, agosto 2018.

Participación en la 9ª Red Mexicana de Cooperación Judicial para la Protección de la Niñez. Septiembre 2018.

Clínica de Litigio Estratégico Internacional sobre Prueba y Oralidad en el Sistema Interamericano de Derechos Humanos. Impartida por el Instituto Interamericano de Responsabilidad Social y Derechos Humanos y el Instituto de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de la Plata. Washington D.C. noviembre 2018.

Curso en Derechos Humanos Internacionales, resoluciones orales y valoración de prueba. Impartido por los Poderes Judiciales de los Estados de México y Chiapas, y la Universidad de Ottawa, Canadá. Febrero 2019.

Participación en la Décima Red Mexicana de Cooperación Judicial para la Protección de la Niñez. Septiembre 2019.

Capacitación “Sentencias con Perspectiva de Género”. Impartido por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Enero 2021.

Taller “Introducción al Sistema de Justicia Penal y Justicia Alternativa”. Impartido por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 9 y 10 de febrero de 2021.

Curso “El Nuevo Procedimiento Ordinario Laboral”. Impartido por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Marzo 2021.

Conferencia “Igualdad y No Discriminación”. Impartido por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Abril 2021.

Curso “Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes: Perspectiva del Enfoque de Derechos desde la Convención. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Noviembre 2021.

Curso “La Aplicación De La Perspectiva De Género, En Casos Concretos En La Materia Familiar Y Penal”. Impartido por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 10 de marzo de 2022.

Curso “Medidas y Órdenes de Protección en el orden Familiar”. Impartido por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 16 de marzo de 2022.

Conferencia “La necesidad y proporcionalidad de las órdenes de protección”. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 16 de marzo de 2023.

Conferencia “Las 100 Reglas de Brasilia y el Acceso a la Justicia para grupos en condición de vulnerabilidad”. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 22 de marzo de 2023.

Conferencia “Disidencias Sexo-Genéricas”. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 17 de mayo de 2023.

Conferencia “Nuevo Código Nacional de Procedimientos Civile y Familiares”. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 19 de septiembre de 2023.

Primer Congreso Nacional en Derecho Familiar en el Marco del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Impartido por el Centro de Estudios Carbonell, estado de México, 30 de septiembre y 1° de octubre de 2023.

Conferencia “Sensibilización en Materia de Adicciones y Origen de las Violencias”. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. 26 de febrero de 2024.

Jornadas de Introducción al estudio del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Impartidas por la Escuela Federal de Formación Judicial, Órgano Auxiliar del Consejo de la Judicatura Federal. Octubre 2023.

Curso “Pueblos Indígenas y Afromexicanos: Garantía de los Derechos Humanos desde sus especificidades culturales y prácticas medicinales. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Abril de 2024.

Taller “Redacción de Sentencias con Perspectiva de Género. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Mayo de 2024.

Conferencia “Sensibilización sobre la violencia contra la mujer”. Impartido por la Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Junio de 2024.

Curso de Actualización Sobre el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, impartido por la Escuela Federal de Formación Judicial, Órgano Auxiliar del Consejo de la Judicatura Federal. Noviembre y diciembre 2024.

Entre otros cursos, talleres y seminarios, cursados durante mi preparación académica y profesional.

Reconocimientos:

Reconocimiento por Diez años de servicio ininterrumpido en el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Octubre 2014.

Como disertante en el Seminario Abierto martes de Derechos Humanos “Derechos de la Familia” otorgado por la Casa de la Cultura Jurídica de Chetumal, Quintana Roo, de la Dirección General de Casas de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 28 de Mayo de 2019.

Conferencista en la Mesa de Diálogo Justicia Familiar. “Retos y paradigmas”, impartido en el marco del Diplomado en Justicia Familiar, otorgado por la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Derecho. Junio 2019.

Reconocimiento otorgado por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo, por haber impartido el tema titulado: “Las formalidades Esenciales del Procedimiento y Criterios Jurisprudenciales de la Suprema Corte respecto al tema en materia civi-familiar y mercantil”. Julio 2019.

Reconocimiento otorgado por el Poder Judicial del Estado, el Tribunal de Justicia Administrativa y Tribunal Electoral, todos del Estado de Quintana Roo, por haber participado como ponente en el Conversatorio “Tribunales Juzgando con Perspectiva de Género”. Octubre 2019.

Reconocimiento otorgado por el Poder Judicial del Estado de Nayarit, por haber participado en el panel: “Buenas practicas y retos de la implementación de la Oralidad Civil y Familiar en México”. Julio 2020.

Reconocimiento otorgado por el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo, por haber participado como integrante del Comité Académico de Concurso Interno de Oposición para Acceder al cargo de Jueza o Juez. Abril de 2021.

Reconocimiento otorgado por la Asociación Internacional de Juristas de Derecho de Familia, por haber participado en el Cuarto Congreso Internacional. Junio 2023.

Reconocimiento por Veinte años de servicio ininterrumpido en el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo. Octubre 2024.

Reconocimiento emitido por la Universidad Autónoma del Estado de Quintana Roo, por haber participado en la ponencia “La Transición del Procedimiento Escrito a la Oralidad en el Juicio Familiar.

Reconocimiento en Conmemoración del Día de la Juezadora y el Juezador Mexicanos, con motivo de la trayectoria como Juezadora en el Poder Judicial del Estado de Quintana Roo, otorgado por dicho Poder. 06 de Marzo 2025.

Marzo 2025